



Communiqué de presse

La Banque des Territoires Pays de la Loire accompagne le Syndicat interdépartemental pour l'alimentation en eau potable des Mauges et de la Gâtine dans la restructuration de l'usine d'eau potable de Montjean-sur-Loire

Angers, le 3 juillet 2024

Le Syndicat des Mauges et de la Gâtine a obtenu auprès de la Banque des Territoires un financement à hauteur de 24 millions d'euros pour soutenir ses projets d'infrastructures hydrauliques. Cette collaboration illustre l'engagement commun en faveur de la sécurisation de la ressource en eau et de l'amélioration de la qualité de vie des habitants.

Le Syndicat Interdépartemental pour l'Alimentation en Eau Potable des Mauges et de la Gâtine a été créé en 1957. Il couvre le Sud du Maine-et-Loire et le Nord des Deux-Sèvres. Il contribue à l'alimentation en eau potable de plus de 200 000 personnes et produit annuellement entre 10 et 11 millions de mètres cube.

Philippe Jusserand, directeur régional de la Banque des Territoires, et Christophe Dougé, président du Syndicat des Mauges et de la Gâtine, annoncent la signature d'un Aquaprêt d'un montant de 24 millions d'euros sur 40 ans pour moderniser la station de Montjean-sur-Loire. Construite en 1959, cette station dispose d'une capacité nominale de traitement de 50 000 m3/j.

Le programme de travaux à réaliser est destiné à :

- Amélioration de la qualité d'eau traitée,
- Moderniser le traitement des eaux sales,
- Abandonner certains des ouvrages en place, vieillissant ou fragilisé,
- Augmenter l'autonomie de stockage d'eau traitée sur site,
- Renforcer la sécurisation du site (approvisionnement en réactifs, alimentation électrique, protection contre le vandalisme, ...).

Ces investissements revêtent une importance capitale pour garantir la qualité de l'alimentation en eau potable et la durabilité des infrastructures hydrauliques locales, tout en contribuant à la préservation de l'environnement et à la protection des ressources.

« Les infrastructures hydrauliques nécessitent des investissements de long terme pour lesquels nous proposons une offre de prêt adaptée. La Banque des Territoires est pleinement mobilisée pour contribuer à la préservation de la ressource en eau et à la sécurisation des approvisionnements en eau potable auprès de tous les territoires. Je salue la qualité et l'exemplarité de la collaboration avec le Syndicat des Mauges sur l'ensemble des opérations et sur la durée en réponse aux besoins du sud Maine-et-Loire », indique Philippe Jusserand.

La Banque des Territoires et le Syndicat ont engagé leur collaboration en 2022 par le co-financement d'une étude de caractérisation de la ressource en eau. L'objectif de l'étude était de caractériser la ressource sur les parcelles récemment achetées par le Syndicat, notamment en termes de qualité, mais aussi de vérifier le potentiel productif de la nappe alluviale pour son exploitation à plus long terme.

« L'usine de Montjean est d'un intérêt stratégique puisqu'elle permet de sécuriser bon nombre d'habitants de l'Anjou et des Deux-Sèvres. Les travaux conséquents qui vont bientôt être engagés permettront de consolider

la production pour les 50 prochaines années. Il était donc indispensable pour le Syndicat de pouvoir compter sur un partenaire avec des solutions de financement adaptées à cette échelle de temps. Si on remonte dans le temps, on retrouve d'ailleurs la Caisse des Dépôts associée à la création de l'usine à la fin des années 50 », déclare Christophe Dougé.

A propos de la Banque des Territoires

La Banque des Territoires est l'un des métiers de la Caisse des Dépôts. Elle réunit les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée unique pour ses clients, elle œuvre aux côtés de tous les acteurs territoriaux : collectivités locales, entreprises publiques locales, organismes de logement social, professions juridiques, entreprises et acteurs financiers. Elle les accompagne dans la réalisation de leurs projets d'intérêt général en proposant un continuum de solutions : conseils, prêts, investissements en fonds propres, consignations et services bancaires. En s'adressant à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, la Banque des Territoires a pour ambition de maximiser son impact notamment sur les volets de la transformation écologique et de la cohésion sociale et territoriale. Les 37 implantations locales de la Banque des Territoires assurent le déploiement de son action sur l'ensemble des territoires métropolitains et ultra-marins.

Agir ensemble pour développer des territoires plus verts et plus solidaires www.banquedesterritoires.fr | X @BanqueDesTerr

Contacts presse:

Banque des Territoires Pays de la Loire− Groupe Caisse des Dépôts

Marie-Line Brunellière − marie-line.brunelliere@caissedesdepots.fr − 06 07 37 53 60

© BDT_PDL